

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

CASTELLANAS

EL CREPÚSCULO Y LA BOHEMIA

El sol, al ponerse tras los altos picachos de la escueta cordillera, tiñe de luz roja, como áscuas, las blancas y transparentes nubes, que en el confín del horizonte se desdibujan al beso de la noche; los pintados pajarillos revolotean entre el ramaje, alcázar nemoroso de sus amores en celo, y ante la nostalgia del día que se va doblan resignados sus cabecitas, juntándolas en arrullos amorosos. Declina la tarde bochornosa; viene la noche diáfana, y el ambiente, impregnado por una capa de languidez, tiene emanaciones de voluptuosidad triunfante.

Esta es la vida, no la vida imaginaria cantada con mayor ó menor acierto por innumera legión de poetas, sino la vida que se siente tangible al caer de una tarde otoñal; la vida que renace con olímpica majestad entre las sombras desgajadas de un crepúsculo conmovedor; la vida que se columbra en ancha y polvorienta carretera, larga como el pensamiento, rodeada de bosques sombríos, praderas fructíferas y limitada por altísima sierra, desnuda como un esqueleto.

Aquí la atmósfera no está viciada, porque los aires vienen saludables á través de las alturas y el espíritu despierta en presencia del paisaje, siempre brindando las bellezas de su contemplación.

Yo no las desperdicio, ¿sabéis por qué? Porque entre la nostalgia lánguida de ese cuadro imponente en su tristeza, y las palpitations todas de mi carácter loco, irredimible, voluptuoso y decidido, existe una afinidad misteriosa que ni á mí conciencia le es dable conocer.

Quizá esta metamorfosis sea la obra de un vaivén amoroso, lúgubre en su trajinar. Acaso el producto recibido en una larga profesión de fe amorosa. Muy bien puede suceder que derive de un estudio profundo acerca de las cosas y los seres, ó de la inconsciente meditación en el romanticismo imaginario, ó de un anacrónico despertar, ó de la metempsícosis, aprisionada entre los rojos labios de una niña, á ratos buena, á ratos implacable y siempre voluble, ó quizá de una misantropía ridícula, adquirida en las noches diáfanas y brillantes.

Sea lo que fuere, exista ó no conexión entre lo que acabo de enumerar y mi vida interna, el caso es que no puedo resistir á la tentación de ver por las tardes cómo el sol abraza con los fúlgidos destellos, resíduos de su carrera diurna, las albas nubecillas que circundan su disco.

Hoy, como todas, he deslizado un libro cogido al azar en el fondo de la americana, y, como siempre, espiritual y meditabundo, comienzo el paseo.

A poco tengo que separarme, porque una nube de polvo, densa y prolongada, me anuncia que un rebaño considerable viene hacia mí.

Desde un lado de la carretera lo veo pasar. Hacinaos unos sobre otros los panzudos borregos caminan perezosos, inclinando la



PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

Don Inocencio Blázquez Delgado

VIUDO DE DOÑA JUANA PORTELA

falleció el 12 de Noviembre de 1909

Á LOS 58 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

D. E. P.

Su desconsolada hija doña Leoncia, hijo político don Mariano Hernández García, nietos, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y le tengan presente en sus oraciones, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

En dicho día se han celebrado misas en la iglesia del Salvador y han sido aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

LABOR QUE SE IMPONE

Lo hemos dicho mil veces y hoy volvemos á repetirlo: Béjar no conoce sus intereses.

Otro pueblo menos indolente y menos apático que el nuestro, hubiera hecho de este hermoso país, un verdadero edén que competiría, á no dudar, con los más renombrados del extranjero.

Béjar, por su situación topográfica, por su campiña exuberante, por sus abundantes y cristalinas aguas, por su cielo azul y, por último, por su alimentación sana y económica, puede figurar, muy dignamente, los entre pueblos de veraneo más afamados.

Poned este país en manos inglesas ó alemanas, y le vereis convertido, en muy pocos años, en una población rica y floreciente.

Esos extranjeros harían de esto un centro de veraneo en el que se encontraría todo lo que pudiera apetecer el turista más exigente.

Aprovechando las ondulaciones del terreno, construirían hotelitos bien situados, desde donde pudieran admirarse los infinitos paisajes que nos ofrece una naturaleza rica y espléndida, á la par de servir

para tonificar y vigorizar los músculos desgastados en el trajín de la vida moderna.

Béjar gozaría de carreteras que transportarían al veraneante á sitios que son hoy desconocidos hasta para muchos de los que nacieron en este hermoso suelo.

Llegado ese caso, veríamos desfilar por nuestras calles á personas adineradas que van á refugiarse, durante el verano, á otrossitios, porque desconocen las condiciones climatológicas de nuestro pueblo y la baratura de nuestros alimentos.

Pero para que este hermoso sueño pueda convertirse en realidad, debemos despojarnos de egoismos y de resquemores.

Cada uno ha de aportar su grano de arena á la obra común que trata de llevarse á cabo.

Nómbrese, pues, una comisión gestora que aborde de cara el problema y veremos como al cabo de algunos años, se transforma nuestra vida, de lánguida y anémica que es hoy, en próspera y amena.

Pero, para ello, como decimos, hace falta empezar por gastar dinero, pues con tacañerías y miserias, solo conseguiremos que vengan algunos veraneantes de esos á quienes su fortuna, no permite ir á los sitios de moda, ni á las playas del extranjero.

X.

cabeza con una resignación idiota. Los cabreros, á caballo, guardan las orillas empuñando la tralla. Pasan también á los lados, delante y detrás, enormes perros, con anchos collares, cuajados de puntas amenazadoras. La lengua fuera, resequida y buscona, husmea el polvo candente y sus ojos, cuando miran, parecen dos luces fosfóricas. Verdaderamente estos animales imponen, y los dejo pasar...

Pero un sentimiento oculto lanza mi vista en su dirección. Y sólo se distingue de tan singular ejército una mancha borrosa que se obscurece cada vez más, hasta quedar, como antes, en remolino de polvo. A mis labios asoma lúgubre sonrisa de desafío, y mi mente, siempre rebelde, establece un parangón entre el rebaño carneril y algo que se le asemeja.

Pronto el tintineo de cascabeles hiere mis oídos. Carretera abajo viene un tiburí del que salen deliciosas vocecitas. Pasa. Lo ocupan cuatro muchachas muy hermosas y cantan algo que quiero recordar.

Llegó el supremo instante de nuestro adiós eterno; el sér á quien yo adoro sin mí vuelve á los cielos.

La muerte es una amiga que da la libertad. ¡Adiós por esta vida y hasta la eternidad!

Extinguióse lento, como beso de novia, el dulce acento de romanza tan admirable, y todo quedó silencioso, como el crepúsculo que triunfaba sobre la difusa claridad de un día pasado.

Prosigo mi paseo. Es necesario llegar donde todos los días: hasta el *Alto de la Blanca*, y al disponerme á hacerlo así, otro encuentro viene á llamar mi preocupada atención. Una encarnación de la vida rebelde: dos bohemios—varón y hembra—que no pasarán de los veinte, caminan gozosos, con el hato á las espaldas.

A su presencia, mi razón, que ya es sabedora de la poesía rural y sus derivaciones, le dice á mi corazón:

—Aquí tienes, ¡oh, corazón indómito!, el poema heráldico, escrito con estrellas de la vida contemporánea. Pregúntale á esos dos bohemios empedernidos si son matrimonio, si son quizá de la familia, si van en busca de trabajo; á todo dirán que no. Y sin embargo, viven juntos, juntos se escaparían de su lugar y juntos seguirán hasta que la suerte lo quiera. Diles por qué, siendo jóvenes y robustos, no trabajan; su respuesta será que es inútil trabajar cuando nadie se muere de hambre, ya que la caridad humana no reconoce límites. ¡Ahí tienes una partícula de la vida vibradora! Implorando la caridad del prójimo, sin rubor por sus juveniles años, y ambulando eternamente por caminos y más caminos, saben gozar la vida, sin quejarse ni maldecir su destino. ¡Qué poco se necesita para ser feliz!

Dejando á mi razón extenderse en divagaciones, vuelvo sobre mis pasos y sigo á los dos bohemios.

Por el camino les he visto charlar alegres, y á ratos ir del brazo, ni más ni menos que dos pollitos de sociedad en núbil estado.

Melancolía sorda ha rasgado mis entrañas al contacto de los mil pensamientos que se aferraban á mi mente con ímpetu desolador.

Al fin hemos entrado en el pueblo, y mientras los dos bohemios se van por un lado, yo, deseando poner valladar á situación tan crítica y dolorosa para mi espíritu, he echado por otro.

Pero yo soy cruel cuando desvarío; y como hoy necesito atormentar mi mente, mi conciencia, mi alma... todo mi sér, volveré en plena noche al sitio en que tantas y tan diversas emociones recibiera. Y en tanto que las brumas noctambulares se congratulan con las melancólicas de mi pensamiento, mirando al cielo, golpeando la tierra y llorando lágrimas biliosas, dejaré que una corriente eléctrica tensionese mis nervios; y fiero, impotente, débil y vandálico, clavaré mis afile-

das uñas en las carnes de mi cuerpo, rebelde como un protervo...

ABELARDO DE BARRIO.

DOS PALABRAS

Como á la calumnia no debe contestarse desde las columnas de un periódico serio, solo me limitaré á decir que lamento que en nuestro pueblo se publiquen escritos tan monstruosos como el inserto en el número 3 de «Béjar Nueva» y firmado por Félix de la Rúa.

A los calumniosos ataques que se me dirigen, los tribunales de justicia serán los encargados de contestar.

No permiten el decoro y respeto al público que se utilicen las letras de molde para estampar en el papel las ruines y bajas pasiones de seres que debieran vivir apartados de sus semejantes.

A medida que se cursen los trámites que han de seguirse para poner en claro las acusaciones que se me dirigen, lo comunicaré á los lectores de este semanario, quedando, como espero, mi conducta á salvo de la infame calumnia.

Con ello también juzgará el público de la labor periodística del semanario «Béjar Nueva».

VICENTE VALLE.

Como anunciamos en nuestro número anterior, el jueves último se dió á la publicidad la hoja que, en contestación á la del Comité de la Conjunción republicano-socialista, dirigen al pueblo de Béjar, los concejales disidentes.

Para que la conozcan nuestros lectores de fuera de la localidad, la reproducimos á continuación.

Dice así:

Al pueblo de Béjar

Necesario se hace en vista de lo manifestado por algunos elementos en la hoja publicada con fecha 30 de Octubre, que nosotros, vilipendiados injustamente, nos sometamos al fallo de la opinión pública, que es la llamada á colocar á cada una de las partes contendientes en el lugar que merezca.

Leído al correr de los ojos susodicho escrito, se aprecia, sí, que su texto está inspirado en un gran espíritu conciliador, pero no sincero, como en el curso de nuestra disertación trataremos de demostrar.

En el contenido de la hoja publicada por el Comité Republicano-Socialista, se omiten detalles y circunstancias ocurridos en el origen de las cuestiones habidas en el seno del Municipio y solo se pone de relieve lo que así conviene á los pacificadores que la suscriben. Pero analizando minuciosamente los hechos que motivan las censuras cambia por completo el cuadro y con hechos irrefutables se demuestra que los perturbadores del orden son algunos de los que la hoja firman.

Apartándonos de digresiones enojosas empezaremos primeramente por notificar al público que huelga hacerle participe y á la opinión también de tales manifestaciones, toda vez que no se solicitó su intervención para formar el actual Municipio, compuesto por elementos homogéneos, y en el que si hay disidencias las motivan hechos ajenos á la idea, y no creemos sea artículo de fe que por profesar una opinión hayan de seguirse las intemperancias y desaciertos de un rey-zuelo que dirige una fracción de la gran familia republicana.

Se nos dice que nuestro proceder da motivo para que seamos juzgados por nuestros detractores como perturbadores del orden. Muy desmemoriados han de estar quienes no recuerden que, si en nuestro curso por el Municipio, algún disturbio hubo, fué ocasionado precisamente por uno de los que firman, como lo prueba la agresión de que fué objeto el señor Rodríguez Huertas por parte del

señor Gorzo, con la agravante de ocurrir el hecho dentro de la Casa del Pueblo, y las injurias que el mismo señor Gorzo dirigió al concejal señor Ortín en la vía pública.

También en las pasadas elecciones de diputados á Cortes pudimos ver que en el partido republicano hay amantes del orden, solo recordando el atropello de que fué víctima el Director de la Escuela de Industrias señor Cagigal. Ya que este escrito, al público en general va dirigido, creemos necesario hacerle ver que en estas afirmaciones no vea una censura al partido republicano sino la citación de hechos que explican nuestra retirada como la de otros muchos y buenos republicanos que han seguido nuestra misma línea de conducta.

No es la causa de las discordias ocurridas en el Municipio el amor propio personal ni la distribución de cargos, sino el no querer consentir los disidentes que personas incompatibles por el cargo que en el Concejo desempeñaban efectuasen obras del Ayuntamiento que ascendían á algunos cientos de pesetas y con pruebas estamos dispuestos á demostrar á quienes de ello quieran enterarse.

De lamentar es que el partido republicano en nuestro pueblo sufra tan grandes decepciones, y aunque en este lugar no exponamos las causas, solo diremos que es bufonesco contar á la opinión que el partido llevó á los actuales ediles á la Casa del Pueblo cuando es sabido que todo un Presidente del Comité republicano, señor Bolívar, quedó relegado al último lugar en su candidatura. Saquen la consecuencia los disciplinados que le siguen y no olviden que apesar del número poco airoso que le cupo en suerte, aún le costó realizar algún pequeño esfuerzo.

Las palabras que se atribuyen al señor Valle, respecto á la Asamblea celebrada el 15 de Junio último, tienen una interpretación muy distinta á la que se le ha dado, pues sus manifestaciones fueron que todo aquel concejal republicano que fuere traidor á la causa, se le retirase la confianza; pero de esto á someterse á los mandatos de un autócrata, media un abismo, pues por ese procedimiento, la expulsión del Municipio de algunos concejales correría parejas con la del partido republicano.

Resulta extemporáneo el acuerdo tomado por el Comité y Junta ejecutiva, en el que se decidió retirar la confianza á los concejales disidentes, puesto que algunos de ellos, con anterioridad á dicho acuerdo, presentaron su renuncia y no les fué admitida, estando también apartados del Comité por voluntad propia.

Entendemos que quiere darse á la cuestión palpitante en nuestra ciudad un carácter puramente político, y por lo que respecta á nuestra gestión municipal, hacemos público que, en primer lugar, es administrativa y que los individuos que componen la comisión de Hacienda son los disidentes, los cuales se complacen en consignar que la misión que les está encomendada en el Ayuntamiento alcanza resultados tan satisfactorios, que de ello pueden dar fe en las dependencias anejas á la misma, con lo cual queda demostrado que en el Municipio queremos más administración que política menuda.

Hermoso, en verdad, es el último fragmento del escrito lanzado á la publicidad por los individuos de la Conjunción republicano-socialista; pero volvemos á la realidad analizando los hechos que anteceden y esa invocación al viejo partido republicano de Béjar, nos sugiere la idea de que para que así fuera, fuerte, unido y enamorado entusiasta de expansivos principios, se hace necesaria otra escisión que, andando el tiempo, no se hará esperar.

Creemos haber explicado en las anteriores líneas el porqué de nuestra separación, al par que explicar también que quienes alardean de contemporizadores son los que con su conducta han dado lugar á los sucesos que vienen ocurriendo, haciendo constar además en nuestro descargo que continuamos sustentando nuestras ideas republicanas, pero no sometidos á las arbitrarias imposiciones

de un jefe inepto, ni acompañamos en el Concejo á los que por unos ú otros medios traten de perjudicar los intereses de nuestro pueblo, que son los nuestros.

Béjar 10 de Noviembre de 1910.

León Rodríguez.—Vicente Valle.—Eloy González.—Rafael Ortín.—Alfredo Rodríguez.—Mariano Izquierdo.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 8 DE NOVIEMBRE DE 1910

Dió principio á las siete y cuarenta minutos de la noche, bajo la presidencia del primer alcalde don Pedro González Bolívar y con asistencia de los señores concejales Gorzo, Lozano, García Bonilla, Hernández Santos, González Gosálvez, Rodríguez García, Rodríguez Fernández y Benito Jiménez.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Despacho ordinario

Dada lectura de un edicto del señor gobernador civil, inserto en el «Boletín Oficial» del 30 de Octubre último, haciendo saber que don Venancio Rodríguez Fernández ha solicitado autorización para instalar una línea telefónica de uso particular entre la Fonda de España y el Casino de Béjar, á fin de que durante el plazo de treinta días, tanto este Ayuntamiento cuanto las corporaciones, empresas ó particulares que se crean perjudicados con la instalación expongan ante la Jefatura de obras públicas lo que á su derecho convenga, se acordó no oponer obstáculo á referida instalación, por no causar ésta perjuicio al Municipio.

Leída una comunicación de la Alcaldía de Palomares de Béjar, dando cuenta de que por el Ayuntamiento de dicho pueblo, en sesión celebrada el día 4 del corriente mes, fué acordado solicitar de esta Corporación auxilio y ayuda para la reparación de un trozo de camino enclavado entre el enlace de la carretera de Salamanca, sitio del Puente de Río-frío, hasta tocar con el de su jurisdicción. Se acordó que la comisión de Policía y Obras se informe de la obra que se proyecta y dé cuenta al Ayuntamiento.

Pasó á informe de la comisión de Hacienda una solicitud de Agustín Sánchez Hernández, en que expresa tiene proyectado tomar en arriendo el ventorro del Rosal y desea conocer antes la cuota que por concierto de consumos ha de señalarle el excelentísimo Ayuntamiento.

Dada lectura á una exposición de doña Cayetana Guzmán, viuda del que fué secretario de este Municipio durante treinta y ocho años, en súplica de pensión, se acordó pasara á informe de la comisión de Hacienda.

Se acordó pasara al archivo, á disposición de la comisión respectiva, una solicitud de Pablo Corruado Hernández, guarda volante de consumos, pidiendo se le conceda la plaza de guarda del plantío del Castañar, cuando ésta llegare á quedar vacante.

Informe

Sin discusión fué aprobado el que la comisión de Beneficencia y Sanidad emite á la solicitud de don Miguel García Estévez, practicante municipal, en el cual, refiriéndose al acuerdo tomado en la sesión que tuvo lugar el día 2 de Abril de 1908, propone se iguale el haber que disfruta dicho señor al de su compañero don Marcos Díaz Plaza, ó sea con 300 pesetas.

Otros asuntos

El señor alcalde dió cuenta de la comisión que le fué confiada al secretario del excelentísimo Ayuntamiento en la sesión anterior sobre responsabilidades por descubiertos de urbana de contribuyentes morosos de los años 1906 y 1907, por no expedirse las certificaciones de fincas embargables con los requisitos reglamentarios, en virtud de no contener estos requisitos el Registro fiscal de edificios y solares, y como quiera que el se-

ñor secretario se personó en las oficinas de Hacienda y pudo ver que en ellas existen archivadas las hojas declaratorias que sirvieron de base á la confección de dicho Registro fiscal, de cuyas hojas debieron quedarse á su debido tiempo antecedentes en este archivo municipal, y con el fin de tener estos datos para casos necesarios como el presente, solicitó y le fué concedida autorización para sacar copia exacta de aquellas hojas, no atreviéndose de momento á dar este encargo al agente ejecutivo de este Ayuntamiento en la capital, por representar un gasto tal operación que creyó conveniente y necesario el previo acuerdo del Ayuntamiento.

Expresó además su reconocimiento hacia el señor tesorero de Hacienda por la amabilidad con que recibió al señor secretario y su buena disposición en favor de este Ayuntamiento, ofreciendo cuantas facilidades de él dependan para el mejor éxito de los servicios encomendados á su cargo.

El Ayuntamiento acordó que con toda urgencia se dé orden al agente ejecutivo del mismo en la capital para que disponga que un escribiente saque del Negociado de urbana copia exacta de las hojas declaratorias de referencia abonando el gasto que este servicio represente y que se haga constar en el acta el agradecimiento de la Corporación hacia el señor tesorero de Hacienda.

Se concedió al regidor don Tomás Hernández Santos, un mes de licencia para asuntos propios que dijo necesitar.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión á las ocho y diez minutos.

SALON VARIEDADES

En la actual semana ninguna novedad ha sido introducida en los programas, por lo que se refiere á debut de nuevos artistas.

Continúa la simpática D'Olma haciendo las delicias del sexo fuerte que ocupa todas las noches las primeras filas.

¿Estará ya convencido el señor empresario de que por acá la sicalipsis aleja á mucha parte del público y totalmente á las señoras?

Ya dijimos la semana pasada que la artista, en su género, es excelente y cumple su cometido.

Terminado el contrato de la D'Olma, que según nos dicen será mañana, la empresa nos dará á conocer otros números de variedades de género muy distinto.

Las cintas del cine muy bonitas, abundando las de episodios militares, ¡cómo no! si en el salón lo que predomina es el elemento militar.

Aunque impensadamente parece que al elegirlas se trata de agradarles y así debe ser puesto que los militares con y sin graduación son los que hacen buenas entradas.

Esta noche se celebra el beneficio de la divette Amelia D'Olma que cantará en la primera serie solo romanzas de zarzuelas, y con un escogido programa de películas.

Ecos de la Semana

A la temprana edad de 20 años, falleció, en la mañana del día 5 del corriente, la joven Felicidad Bueno Díaz, hija de los profesores de primera enseñanza, don Pedro y doña Loreto, á quienes enviamos nuestro pésame por tan gran desgracia.

Se dice que, en breve, debutará en el Teatro Cervantes una notable compañía de zarzuela, que la empresa la forman los mismos señores que lo fueron en la temporada de feria, y se dice también que en descargo de la *camama* de entonces, lo de ahora será lo mejor de lo mejor.

Que sea verdad tanta belleza y no se haga esperar, es lo que deseamos y con nosotros el público que tiene deseos de distraerse.

La Junta Directiva de la sociedad de socorros mútuos «Segunda Humanitaria», y en su representación don Julián Muñoz y don Rufino Asunción, presidente y secretario, respectivamente, de dicha Junta, nos ruegan hagamos público que, por defunción del que la desempeñaba, se encuentra vacante la plaza de tesorero de mencionada Sociedad, pudiendo los señores socios que aspiren al cargo, pasar á enterarse del pliego de condiciones, al domicilio del presidente, donde estará expuesto desde el día 12 del corriente hasta el 8 de Diciembre próximo, inclusive, fecha en que termina el plazo para la admisión de solicitudes.

Se recuerda á los quintos del actual reemplazo que han quedado excedentes de cupo, se presenten en la Secretaría municipal á recoger el pase de su situación; á los de los reemplazos de 1896, 1897 y 1898, que se han recibido sus licencias absolutas que pueden recoger en dicha Secretaría, y á todos los que se encuentren en situación de reserva ó depósito, con licencia ilimitada, se personen en la Comandancia militar de esta plaza, á pasar la revista anual, cuyo plazo expira el día 30 del corriente mes.

ZOTAL

Interesante á los ganaderos, horticultores y veterinarios

Desinfección poderosa de habitaciones de enfermos, cuadras, establos y urinarios.

Cura rápida de las enfermedades del ganado y árboles frutales.

De venta en las droguerías de Lucía Jiménez, Manuel Anaya y Juan Silva, y en la farmacia de Rodríguez Zúñiga.

DEPÓSITO PARA TODA ESPAÑA

J. TEJERA.—Sevilla

Hasta el día 15 del mes actual, de dos á cuatro de la tarde, estará abierta en la Secretaría de la Escuela Superior de Industrias, la matrícula de las asignaturas correspondientes á la enseñanza artística de la mujer.

En la «Gaceta» del día 10 del corriente se publica una orden disponiendo que el día primero de Diciembre próximo se haga la concentración de obreros para completar sus conocimientos en el extranjero, remitiéndose al efecto por la Junta Central de Patronato la propuesta definitiva.

TALLER DE EBANISTERÍA

—DE—

Venancio Grisóstomo

CALLE DE COLÓN JUNTO AL CAÑO SOSO
BÉJAR

En este taller se construyen toda clase de muebles de lujo, y muebles económicos para la clase obrera.

Especialidad en tapizado de sillerías.

Formalidad y prontitud en los encargos

Semillas de todas clases de hortalizas y forrajeras

• Escarola	Guisantes
• Lechuga	Remolacha fina
• Berzas	Pimientos
• Repollos	Tomates
• Lombarda	Remolacha
• Coliflor	forrajera.
• Habas	Nabo id.
• Alcachofas	Alfalfa.
• Espárragos	Trébol.

Se despacha desde 25 céntimos

ELOY CORRALES, La Antigua, BÉJAR

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

SE ALQUILAN

diferenciales, para subir ó bajar pesos de 500 kilos, con cadenas de grandes dimensiones.

Hay también un extenso muestrario de papeles pintados y catálogos de cocinas económicas de varios tamaños y precios, advirtiendo que los pedidos se sirven con mucha prontitud.

ENRIQUE ELVIRA

Calle de Sánchez-Ocaña, núm. 4

DISPONIBLE

DISPONIBLE

La Racional

LIBRERÍA PAPELERÍA Y CENTRO DE SUSCRIPCIONES

J. M. Blázquez de Pedro

Mayor de Pardinas, 43, Béjar

En este establecimiento se hallará un completo surtido de objetos de escritorio y dibujo, de postales y de libros y obras por entregas, de todas las casas editoriales de la nación y del extranjero.

Se sirven encargos de sellos de caucho, imprentillas, rótulos esmaltados, etiquetas engomadas, ampliaciones fotográficas, miniaturas de retratos en esmalte, etc., á precios reducidos y con gran prontitud.

Se hacen suscripciones y se venden números sueltos de periódicos y revistas literarias, científicos, artísticos, agrícolas, pecuarios, industriales, comerciales, financieros, etc.

Esta casa tiene abierto, para más fácil difusión de la cultura, EL ARRENDAMIENTO DE LIBROS A DOMICILIO, por un interés muy módico.

OBRAS NUEVAS EN VENTA

«La revolución de julio», por Leopoldo Bonafina, 2 pesetas.—«La agonia del repatriado», por Blázquez de Pedro, 0'15.—«La conquista de África», por Alfredo Opisso, aparece un cuaderno semanal al precio de 0'25 cada uno.

La casa de MANUEL LÓPEZ ORTEGA de Madrid

Apartado 171 de Correos

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos caucho, (la más importante fábrica de España). También ofrece su nueva fabricación de rótulos en hierro esmaltado y envía á todo el que remita 1'50 pesetas una placa de muestra de 20 centímetros por 5, con una palabra ó nombre tal como *Caja, Precio fijo, Retrete, Secretaría, Escritorio*, etc.

Por 3 pesetas se envía certificado un sello con nombre y pueblo, grabadas las iniciales para la cre. plum. y lápiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres:

Pídanse catálogos y muestras al corresponsal en ésta Mariano Izquierdo Encomienda, 20, dup., Mayor, 70, Victoria, 12 y Teruel, 10

BÉJAR

PINTORESCO INDUSTRIAL

Así se titulará un precioso Album de fotografías que muy en breve publicará la Ferretería "Daniel R. Arias" y que será la primera guía de Béjar y de sus alrededores

INDUSTRIALES, COMERCIANTES BEJARANOS

Si quereis prosperar en vuestros negocios; si quereis que este ALBUM dé una ida completa de la importancia de Béjar; si quereis fomentar la atracción de forasteros á este pueblo, **Anunciaos en él.** Se ha fijado una tarifa muy económica y la Ferretería DANIEL R. ARIAS es suficiente garantía de que serán artísticos, positivos y atrayentes vuestros anuncios.

LA MADRILEÑA

Esta magnífica finca, enclavada en el Castañar de esta ciudad, se vende ó arrienda por módico precio.

Tiene una extensa huerta y un precioso jardín, y la casa está amueblada con gusto.

Dirigirse á Antonio Alvarez, Palomares de Béjar

Disponible

Disponible

Unión Alcohólica Española

Alcohol desnaturalizado marca SOL en botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

AGUA COLONIA extrafina en frascos de 1 litro á 2 pesetas.

ÚNICO DEPÓSITO

Farmacia de Rodríguez Zúñiga

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDE

Vino tinto superior á 6'25 pesetas cántaro; blanco, seco y dulce, 7 y 7'25 pesetas cántaro.

Para convencerse de la economía de los precios y la calidad de los vinos, visiten los establecimientos situados en los sitios de Merinas, 24, y calle Mayor, 51.

Carpintería de Monteserín

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor-enar y estirar la cinta, y un telar-Belga pa-rra hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.
Para tratar con su dueño Froilán Blan-co calle del Recreo, núm. 1.